

SIMPLIFICATION DES PROCEDURES DOUANIERES

Une alliance panafricaine pour le e-commerce en vue

La première conférence internationale sur les Guichets Uniques et le commerce électronique organisé en Afrique s'est ouverte ce mercredi 5 novembre à Dakar. Cette rencontre cherchant à donner une idée précise sur le concept de Guichet Unique et les différentes approches de mise en oeuvre aux gouvernements et secteurs privé doit définir les contours d'un projet d'alliance panafricaine pour le commerce électronique.

Les 120 délégués venus de 35 pays du monde, en conclave depuis ce mercredi 5 novembre à Dakar dans le cadre d'une conférence sur le guichet unique, doivent parvenir à la mise sur pied d'un réseau africain de Guichets Uniques suivant le modèle de l'Alliance Panasiatique pour le Commerce électronique. Ceci est l'une des attentes de cette rencontre de trois jours qui a, entre autres objectifs, d'accroître la sensibilisation sur la mise en oeuvre de Guichets Uniques au niveau mondial. L'administrateur de Gaïndé 2000, Ibrahima Diagne, avance que « la mise en place de l'alliance panafricaine pour le Commerce Electronique s'inspire du Pan Asian Alliance for Commerce qui existe en Asie ». Selon lui, il s'agit d'intensifier la coopération et de porter des projets communs pour l'intérêt des pays pris individuellement, mais aussi

pour l'intérêt des régions économiques. Le guichet unique est ainsi défini comme « un système qui permet aux opérateurs commerciaux de fournir l'information à un seul organisme pour satisfaire à toutes les prescriptions réglementaires liées à l'importation ou à l'exportation ». C'est ainsi que de manière plus spécifique, l'Alliance doit travailler pour la mise en place d'un cadre d'échange des expériences de guichet unique en Afrique pour permettre aux pays de la région de disposer d'un cadre de référence. En plus de cela, elle a entre autres objectifs de mettre en place un cadre de compétence pour aider les pays de la région dans le développement de leur projet de Guichet unique. L'alliance panafricaine pour le commerce électronique devra aussi mettre en place un cadre de partage des ressources et des compétences

pour faciliter la mise en place de guichets uniques régionaux. Elle doit également assurer la représentation de l'Afrique dans les fora internationaux et contribuer au développement du concept sur le plan mondial mais aussi et surtout à l'intérieur de l'Afrique.... Cet instrument devra faire office de point focal pour les partenaires au développement et les institutions internationales intéressés par la promotion des Guichets uniques en Afrique. Organisée à l'initiative du Gouvernement du Sénégal en parte-

nariat avec le Centre des Nations unies pour la facilitation du commerce et les transactions électroniques (Un/Cefact) et plusieurs partenaires internationaux, la Conférence se veut un carrefour d'échanges sur le concept de Guichets Uniques réunissant les différentes régions du monde, avec des contributions venant des pays ayant une expérience en la matière, des organismes favorisant la mise en place de guichets uniques et des experts internationaux.

L'opportunité est donnée aux

experts de définir les conditions d'une mise en place dans les 3 prochaines années d'un modèle de Guichet Unique régional pour l'Afrique de l'Ouest. C'est ainsi qu'elle cherchera à accroître l'intérêt des gouvernements et du secteur privé des pays africains sur le concept de Guichets Uniques en vue d'en faciliter la mise en oeuvre au niveau national et promouvoir la coopération régionale et inter-régionale dans le monde.

Bacary DABO

BAISSE DE LA CROISSANCE ECONOMIQUE EN 2008

Le Dpee confirme les craintes du patronat

L'indicateur de suivi de l'activité économique réelle (hors agriculture), en septembre 2008, est resté stable par rapport au mois précédent. Il a enregistré une légère hausse de 1,2%, relativement à septembre 2007. Par ailleurs, en perspective pour l'année en cours, la Direction de la prévision et des études économique (Dpee) table sur un ralentissement de la croissance économique.

La tendance baissière du taux de croissance pour l'économie nationale en 2008 soulevée par le patronat se précise. Au terme des neuf premiers mois de 2008,

